



NOTICIAS MARISTAS

MARISTAS DE CHAMPAGNAT | CASA GENERAL | ROMA | WWW.CHAMPAGNAT.ORG

2017-2025

EL SUPERIOR GENERAL Y SU CONSEJO AGRADECEN A LA ADMINISTRACIÓN GENERAL POR EL SERVICIO DE 8 AÑOS

En el marco de su última sesión plenaria, el H. Ernesto Sánchez y su Consejo realizaron una reunión en la Casa General, el 20 de junio, para agradecer a los hermanos y laicos de la Administración General por el servicio desarrollado juntos durante el mandato del Gobierno general, desde el 2017 hasta el 2025.

“Gracias a todos por el servicio realizado en la Casa Ge-

neral de los Maristas de Champagnat”, dijo el Superior general. También el H. Ken McDonald, vicario general, agradeció destacando como la Casa General “se convirtió en un hogar, y juntos descubrimos más de lo que imaginábamos”.

Durante el encuentro se recordó, igualmente, los momentos más significativos que marcaron la vida de los herma-



administración general

* El Consejo General concluyó su última sesión plenaria el pasado sábado. Se tomarán unos días de descanso hasta el jueves.

* Desde el viernes pasado hasta este martes, Andrea Rossi y Eleonora Gastaldello, de FMSI, visitan el Proyecto Three2six y la comunidad del Sacred Heart College en Sudáfrica. Posteriormente, estarán en Kinshasa, en República Democrática del Congo, para visitar las comunidades de los hermanos que participan en los proyectos apoyados por la Fundación Marista para la Solidaridad Internacional.

* El lunes y el martes, los directores del Secretariado de Solidaridad-Cmi, los hermanos Ángel Diego García y Diego Zawadzky, participaron en la Asamblea General de la Oficina Internacional Católica de la Infancia (BICE), en París. Desde

el jueves hasta el domingo, participarán en la reunión de los Coordinadores Provinciales de Voluntariado (CPV) de la Región América Sur, que se realizará en Buenos Aires.

* El martes, los directores del Secretariado de Educación y Evangelización, los hermanos José Sánchez y Niño Mayor, participaron vía zoom en la reunión de la Red de Jóvenes Maristas.

* Desde el próximo domingo hasta el 3 de julio, las comisiones de misión y economato de la Región África se reunirán en Nairobi, en el contexto de la reunión de la Conferencia de Superiores del Continente Africano. Estarán presentes el H. Óscar Martín, Consejero general, y los hermanos Niño Pizarro, Subdirector del Secretariado de Educación y Evangelización, Jorge Gaio y Goyo Linacero, del Economato General.

nos y laicos en la Casa General, como el periodo del Covid. Y también se presentó un video que recordó, a través de imágenes, a todas los hermanos y laicos, que forman y formaron parte de los secretariados y departamentos de la Administración general en estos 8 años.

El Superior general y su Consejo entregaron a todos los presentes una imagen plateada de la Virgen María, como recuerdo del espíritu mariano que anima a misión marista: “Todo a Jesús por María y Todo a María para Jesús”.

Ese mismo día, el Consejo general tuvo momentos de oración y fraternidad en agradecimiento al H. Ángel



Diego, director del Secretariado de Solidaridad-Cmi, y al P. Luis Alfredo, capellán, quienes terminarán su servicio en la Casa general en las próximas semanas.

El sábado, el Superior general y su Consejo recibieron al Consejo General de los Hermanos de La Salle. Después, a partir del domingo, la comunidad del Consejo tendrá unos días de descanso.

El actual consejo, que acompaña al Superior general, H. Ernesto Sánchez, y al Vicario general, Ken McDonald, está conformado por los hermanos Ben Consigli (United States), João Carlos do Prado (Brasil Centro-Sul), Josep Maria Soteras (L'Hermitage), Óscar Martín Vicario (Compostela) y Sylvain Ramandimbarisoa (Madagascar). Ellos, junto con el otrora vicario general, H. Luis Carlos Gutiérrez, fueron elegidos durante el XXII Capítulo General celebrado en Colombia, del 8 de septiembre al 20 de octubre de 2017, y terminarán su gestión en el XXIII Capítulo General, que llevará a cabo en Filipinas, del 8 de septiembre al 8 de octubre. Forman parte de la comunidad del consejo los hermanos Luis Daniel, secretario general, y Jorge Gaio, ecónomo general.



Oración hacia el XXIII Capítulo general

Julio 2025 — La promesa de Fourvière
 PDF: [English](#) | [Español](#) | [Français](#) | [Português](#)



MANZIANA

TERMINA EL PROGRAMA SENDEROS 2025

Una celebración final el 21 de junio, con la presencia del Consejo General y los Hermanos de la Casa General, concluyó el programa “Senderos-Midlife”, dirigido a hermanos de la mediana edad.

El programa de formación permanente se desarrolló en Manziana del 31 de marzo al 21 de junio de 2025. El grupo de participantes estuvo formado por 16 hermanos procedentes de Brasil, Colombia, Bolivia, Venezuela, Argentina, México, Ghana, Nigeria, Madagascar, Fiyi, Estados Unidos y España. El grupo estuvo acompañado por el equipo de Formación Permanente del Instituto (Hermanos Michael Sexton, Ataíde José de Lima y Xavi Barceló). Publicamos, abajo, un informe final y completo escrito por el H. Simon Kanjam, de West Africa, participante del programa.



El Programa Senderos en Manziana ha sido un profundo viaje de reflexión, renovación y redescubrimiento para Hermanos de todo el mundo. En una época marcada por la incertidumbre, el declive vocacional y los cambiantes panoramas de la vida religiosa, este espacio sagrado ofreció la oportunidad de detenerse y escuchar profundamente la Palabra de Dios, la sabiduría de nuestra tradición y las inquietudes de nuestros corazones. A través de aportes de

teólogos, formadores y compañeros religiosos, y de peregrinaciones a lugares sagrados ricos en herencia marista, se invitó a los participantes a reimaginar lo que significa vivir una vida religiosa comprometida, liberadora y auténtica hoy. Con gratitud por el pasado y esperanza en el futuro, este documento captura el espíritu y las percepciones de este viaje sagrado.

Iconos bíblicos para los religiosos de hoy

Cristina Inogés Sanz, teóloga laica española, nos invitó a reflexionar sobre figuras bíblicas como María Magdalena, San Pedro, los discípulos de Emaús y Nicodemo.

Cada una de estas figuras era frágil y vulnerable, pero buscaba profun-

damente el sentido y la relación con Cristo. Como ellos, los hermanos de hoy deben aceptar su propia vulnerabilidad para crecer en el amor y la intimidad con Cristo, especialmente en las “tardes” de la vida. A menudo, en su búsqueda, Cristo les deja con más preguntas que respuestas. Pero

es en la fracción del pan en la tarde de nuestras vidas —en la oración y la Eucaristía— donde encontramos respuestas a nuestras preguntas. Después de este encuentro sagrado con el “desconocido familiar”, nos sentimos renovados y fortalecidos para regresar como “hijos de la mañana”,

proclamando a Cristo resucitado a las comunidades de nuestras provincias.

Vivir una vida religiosa comprometida y liberadora

Sor Gemma Simmonds, investigadora y jubilar de oro de la vida religiosa, invitó a los participantes a examinar si la vida religiosa ha sido una experiencia liberadora, de alegría interior y plenitud. Ante la disminución del número de miembros en los institutos religiosos, animó a los participantes a permanecer fieles, comprometidos, espiritualmente arraigados y alegres en su servicio. Tal autenticidad deja ecos duraderos que inspiran a las generaciones futuras después de que nos hayamos ido.

Recordó al Hermano Alexiano Solitario que, durante la peste negra en Europa, llevó los hábitos de sus hermanos fallecidos al altar, pidiendo a Dios que los llene de vida para su misión. ¡San Marcelino en Notre Dame de Pitié! : “Pero si esta obra perece, no es nuestra obra la que perece, es la tuya”. ¡Qué grandes oraciones de entrega a la divina providencia!

Sobre los Hermanos Hoy

El H. Pere Ferre invitó a los Hermanos a plantearse preguntas nuevas y relevantes, dado el mundo volátil y complejo en el que vivimos hoy. Él destacó que la oración es el alma de una comunidad religiosa y que, sin ella, una comunidad es simplemente una casa. También exploró la perspectiva filosófica de lo que no son los Hermanos, para aclarar lo que realmente significa

ser un Hermano religioso. Subrayó que el Concilio Vaticano II trajo mucha alegría a la Iglesia, y también ofreció muchas oportunidades para una reflexión más profunda sobre la identidad religiosa de un Hermano.

Llamado a la Autenticidad y la Transformación

El H. Ernesto recordó al grupo que somos Hermanos religiosos dentro de la Iglesia, llamados a colaborar en todas las regiones. En medio de un marcado declive vocacional, reafirmó: “¡Necesitamos Hermanos hoy!”. Animó a los hermanos a vivir vidas auténticas y de oración, y llevar el espíritu del Hermitage a las comunidades, como el don del bicentenario que celebramos hoy. Concluyó diciendo que otros creerán en el valor de este curso solo si los participantes regresan como Hermanos transformados: personas adultas que revitalizan verdaderamente a sus comunidades y a quienes sirven. Tal transformación solo es posible mediante un profundo trabajo interior: hacia lo más profundo de uno mismo.

Interculturalidad

Dada la diversidad de culturas representadas en el programa, la Hna. Anna Damas también animó a los participantes a valorar y abrazar la interculturalidad. E hizo hincapié en la necesidad de que los participantes se despojen de sus zapatos y se encuentren con Cristo en la zarza ardiente de las culturas misioneras. Solo si nos vaciamos de nosotros mismos podemos llenarnos de los valores y normas presentes en otras

culturas. Sin esta forma de vaciamiento (kénosis), es posible que no podamos soportar el calor de la confusión, el desarraigo y los choques culturales de la vida misionera. Un gran llamado a desarrollar un corazón y un alma misioneros.

Crecimiento y desarrollo humano

Sobre el tema de la sexualidad humana y la intimidad, el H. Joe McKee recordó a los participantes que una comprensión madura de la sexualidad implica amarse y aceptarse plenamente, reconociendo todos los sentimientos y orientaciones como parte de haber sido creados a imagen de Dios (Gn 1:26-27). Según él, debemos mirarnos a través del gentil espejo de Dios, sólo así descubriremos que somos amados. La mediana edad a menudo trae consigo preguntas importantes sobre la vocación, la identidad, la pasión y la plenitud. Durante este tiempo de reflexión, es crucial permanecer arraigados en el amor de Dios, manteniendo al mismo tiempo límites sólidos y saludables cuando nos relacionamos con los demás.

El H. Lluís Serra apoyó esta reflexión sobre la interioridad desde la perspectiva del eneagrama, ayudando a los participantes a identificar sus fortalezas en el complejo camino de la autocomprensión. Aclaró que, en el eneagrama, no nos definen los números, sino que somos personas con pasiones; pasiones que, al transformarse, pueden conducir a la conversión y la santidad.

Peregrinaciones para profundizar la fe

El Programa Senderos se enriqueció con peregrinaciones que renovaron el espíritu tras años de dedicación a la pastoral. Cada uno de estos lugares sagrados evoca el mismo mensaje: los grandes problemas requieren grandes oraciones.



Se recordó a los participantes que recurrieran a Cristo y a María en sus pruebas. Los muros de estos lugares sagrados hablan de la fe, la gratitud y las maravillas que el Señor ha hecho por quienes visitaron los sitios.

* **En La Verna:** Los participantes se sintieron profundamente conmovidos por el legado espiritual de San Francisco, quien halló luz, paz y comprensión mediante la oración y la contemplación intensas, incluso en medio de crisis y oposición internas. Sus estigmas se convirtieron en símbolo de sufrimiento compartido y alegría en unión con Cristo.

* **Notre Dame de Pitié y Valfleury:** Estos lugares nos permitieron comprender la vida de oración de Champagnat durante sus propias crisis en 1826, cuando recurrió a la Santísima Madre en medio de sentimientos de abandono. Las oraciones de la madre del H. Francisco, que pedía la protección de Dios para sus dos hijos durante las guerras napoleónicas, también fueron escuchadas aquí.

* **Le Puy:** El lugar donde el P. Courveille se inspiró para fundar la Sociedad de María después de una curación milagrosa recordó a los participantes la importancia de la gratitud y la devoción mariana. La gigantesca estatua de Nuestra Señora de Francia también se alza aquí, llamando a los franceses a la gratitud y a silenciar las armas, ya que Nuestra Señora guió a Francia hacia la victoria durante la Guerra de Crimea.

* **Neylière:** Este centro de retiro destacó la importancia del silencio y la reflexión, haciéndose eco de la necesidad

del P. Colin de discernir su visión misionera en silencio.

* **L'Hermitage:** Un lugar de asombro y admiración, habla de la fe ciega, el compromiso y la determinación de Champagnat y de los primeros Hermanos. Los edificios y la naturaleza circundante reflejan la fe, la esperanza y la compasión ardientes de aquellos primeros días. La exhortación vehemente aquí es llevar a casa el espíritu de L'Hermitage: Hermanos genuinos con un fuerte espíritu familiar, y un solo corazón y una sola mente.

En respuesta a estos encuentros sagrados, estamos llamados a cantar alabanzas a Dios y a levantar nuestras propias estatuas de Nuestra Señora de las Victorias en acción de gracias.



El Proyecto Marista y la Sinodalidad

La historia del Proyecto Marista comienza con un acto humilde pero profundo: el regreso de Jean-Claude Courveille a Le Puy para agradecer a Nuestra Señora tras experimentar la curación de su vista debilitada. De este momento de gratitud surgió la inspiración para una Sociedad dedicada a María.

Desde la inspiración de Courveille y la fe audaz de Champagnat, hasta el liderazgo del P. Colin y el espíritu pionero de Jean-Marie Chavoïn y Marie-Françoise Perroton, presenciamos un hilo conductor que se entrelaza en las vidas de personas sencillas y humildes. Elegidos por Dios, ofrecieron

a la Iglesia una nueva forma de ser: silenciosos, ocultos, desconocidos y misericordiosos.

Nuestra amplia visión y valores comunes se reafirmaron con fuerza en las presentaciones de la Hna. Kate McPhee SM, el P. Ben McKenna SM, y el H. Ernesto Sánchez. Todas las ramas maristas creemos firmemente que en nuestros esfuerzos de evangelización reside el mensaje del amor tierno y la misericordia de Dios.

En el Pacífico, las diferentes ramas de la Familia Marista organizan ocasionalmente retiros, recogimientos, ora-

ciones compartidas, eventos sociales y comidas, Proyectos de Misión Marista, Pastoral Vocacional, programas de Formación Inicial, seminarios de Profesión Temporal, talleres/seminarios para profesores Maristas, Jornadas Festivas Maristas y Espiritualidad Marista. ¡Vean qué hermoso es vivir como hermanos y hermanas!

A pesar de la disminución general de vocaciones en todas las ramas, se nos recuerda que debemos orar y animarnos mutuamente. En el susurro de Dios resuena la eterna pregunta: "¿Dónde está tu hermano o hermana?"



Conclusión

Carl Jung nos recuerda que “no podemos vivir la tarde de la vida según el programa de la mañana de la vida; porque lo que era importante por la mañana tendrá poca importancia por la tarde, y lo que por la mañana era verdad, por la noche se habrá convertido en mentira”.

En los albores de la vida, nos dedicamos a hacer: a escribir guiones llenos de ambición, esfuerzo y sueños aún no cumplidos. Pero al adentrarnos en la tarde sagrada de la vida, el camino cambia. Ahora no se trata solo de ascender, sino también de descender —con suavidad y consciencia— a las profundidades de esos primeros capítulos.

Es en las horas de silencio, donde se nos invita a leer nuestra propia historia, a reflexionar y reconectar. Al aceptar tanto la alegría como la tristeza, el triunfo y las heridas de la juventud, despertamos a nuestro ser: un yo más profundo que busca no solo el propósito, sino significado.

Y en ese valiente acto de integración —de abrazar todo lo que somos y todo lo que hemos sido— encontramos una profunda libertad.

Agradecemos a Dios por su fidelidad durante todos estos años. Nuestra gratitud se extiende a la Administración General y a nuestros Superiores Provinciales por brindarnos los recursos necesarios para tener un lugar sagrado de encuentro con Dios.

El Equipo de Formación y el personal de Manziara nos brindaron un gran apoyo, asegurándonos una estancia cómoda y enriquecedora. También fue verdaderamente conmovedora la hospitalidad brindada en nuestras comunidades de Roma y Francia.

H. Simon Kanjam, 21/06/2025



Dicasterio para los Institutos de Vida Consagrada y las Sociedades de Vida Apostólica

El Papa León XIV nombró al H. Armin Luistro, Superior general del Instituto de los Hermanos de las Escuelas Cristianas, como miembro del Dicasterio para los Institutos de Vida Consagrada y las Sociedades de Vida Apostólica.

Como Hermanos, estamos llamados a vivir en comunión con la Iglesia.

[Boletín de la Sala de Prensa de la Santa Sede.](#)



El Consejo General aprobó la identidad visual corporativa, con el objetivo de reforzar el conocimiento y la visibilidad del Instituto como familia marista global.

Su uso fortalecerá nuestra presencia y acción en todos los lugares donde desarrollamos nuestra misión.

[En el sitio del Instituto se encuentran todos los materiales disponibles para su implementación, y también el Manual de Identidad Visual.](#)

ESPAÑA

El 20 de junio, hermanos de las Provincias de Compostela y Mediterránea participaron en la reunión del Consejo del Instituto de Estudios Maristas (IEM) de la Universidad Pontificia de Salamanca (UPSA). La reunión tuvo como objetivo evaluar las actividades del año académico que termina y planificar el próximo.

STAR OF THE SEA

El 20 de junio, Marist Solidarity Cambodia celebró el 27.º aniversario de la fundación del Colegio Lavalla, que se ha convertido en el LaValla Project. Se realizó un servicio de oración donde se relató la historia del inicio de LaValla y se recordó y ofreció bendiciones a todos los que han participado en los últimos 27 años.

CRUZ DEL SUR

Los animadores de la Vocación Laical Marista en la Provincia realizaron varias actividades en los últimos meses. El Retiro “Fraternidad, Semilla y Fruto” en Uruguay; el Taller “Asomándonos al Corazón de Marcelino” en Argentina, y el Retiro “Autoconocimiento y Espiritualidad” en Paraguay, evidenciaron la potencia de la fraternidad y la riqueza del carisma marista.

NORANDINA

El pasado 14 de junio, 64 maristas laicos de Ecuador, Colombia y Venezuela, que ya han hecho su promesa, y otros que avanzan en su itinerario vocacional, participaron virtualmente en una jornada de formación guiada por Claudia Rojas, del Secretariado Ampliado de Laicos. Claudia invitó a todos a profundizar en la vocación y misión como laicos maristas en el mundo, en la Iglesia y en la tradición de Champagnat.

AMÉRICA SUR

REUNIÓN EQUIPO RECONFIGURACIÓN REGIONAL

El Equipo de Reconfiguración de la Región América Sur se reunió, del 12 al 13 de junio, en la sede de la FTD Educação, en São Paulo, Brasil, para continuar con el proceso de discernimiento y planificación de un nuevo modelo de actuación, a fin de fortalecer la misión marista en la Región, y consolidar un camino de cooperación, participación y unidad entre las Provincias.

Estuvieron presentes los representantes, Leonardo Soares (Secretario ejecutivo de la Región); María Cecilia Crévola (Región América Sur); H. Lúcio Gomes Dantas (Brasil Centro-Norte); H. Márcio Henrique Ferreira da Costa (Brasil Centro-Norte); H. Rogério Renato Mateucci (Brasil Centro-Sul); José Leão da Cunha Filho (Brasil Centro-Sul); H. Valdicer Civa Fachi (Brasil Sul-Amazônia); Simone Engler Hahn (Brasil Sul-Amazônia); H. Maximilian Meier (Cruz del Sur); H. Carlos Huidobro (Cruz del Sur); H. Álvaro Sepúlveda (Santa María de los Andes); H. Diego Rocha (Santa María de los Andes) y Lorena de Oliveira (Región América Sur).



Durante la reunión, los miembros del grupo analizaron los ejes del proceso, compartieron reflexiones y avanzaron en la definición de estrategias para involucrar a más hermanos y laicos en este camino. La propuesta es que el proceso sea vivido de forma sinodal, con escucha, discernimiento y adhesión progresiva de todas las instancias regionales.

El proceso de reconfiguración regional es visto como un movimiento necesario y estratégico para garantizar la

continuidad del carisma marista frente a los desafíos contemporáneos que impactan la vida religiosa, la misión educativa y la presencia marista en diferentes actividades.

El grupo volverá a reunirse en los próximos meses, manteniendo el compromiso de caminar juntos, con esperanza y responsabilidad, en la construcción de una nueva configuración regional al servicio de la misión de dar a conocer a Jesucristo y hacerlo amar.



“La reconfiguración de la Región América Sur es un paso necesario para garantizar la continuidad de la vida y misión marista. Es una oportunidad para acercarnos y participar de la familia carismática global. Hemos recorrido un largo camino, pero aún enfrentamos desafíos”, destacó el El H. Valdicer Civa Fachi (Brasil Sul Amazonia).

“Necesitamos seguir la metodología sinodal, dándonos cuenta de la presencia de Dios en este camino. Él es quien nos guía, proporciona luz y perspectivas para el proceso. Debemos ser conscientes de que la reconfiguración no es un proyecto nuestro, sino de Dios”, mencionó el H. Márcio Henrique Ferreira da Costa (Brasil Centro-Norte).

“La reunión sirve para estrechar lazos, conocer mejor la realidad de las provincias y entender con quién viajamos en esta búsqueda conjunta”, recordó el el H Diego Rocha (Santa María de los Andes).

“La diversidad cultural y personal de América Sur es fundamental, porque nos permite ver el carisma de Champagnat como global, abarcando no sólo a la Iglesia latinoamericana, sino también al mundo. Convivir con esta diversidad es un desafío, pero también una riqueza y un aprendizaje del que muchas veces no nos damos cuenta en el día a día. Laicos, hermanos, colaboradores y empleados desempeñan un papel esencial en este proceso (...) No podemos permanecer ajenos a un proyecto de esta magnitud, que implica reconfigurar media América Sur”, explicó e H. Carlos Huidobro (Cruz del Sur)

Reconfiguración de la Región América Sur

Más que una reorganización administrativa, la reconfiguración es una llamada a la comunión, al compromiso mutuo y a la apertura a nuevas formas de ser presencia evangelizadora. La reconfiguración es una llamada de la Conferencia General de 2022 en Roma, cuando el Gobierno General propuso una reflexión sobre este tema. En sep-

tiembre de 2024, durante la Reunión del Consejo Regional en Cochabamba, Bolivia, la Región nombró el Equipo de Reconfiguración. El grupo de trabajo sigue empeñado en la elaboración de escenarios y propuestas estratégicas para fortalecer el caminar conjunto de las provincias y la vida y misión marista en la Región América Sur.

NIGERIA Y WEST AFRICA

PREPARACIÓN PARA LA PROFESIÓN PERPETUA DE HERMANOS EN ORLU, NIGERIA

Nueve jóvenes hermanos de las provincias de Nigeria y West Africa se encuentran actualmente en Orlu, Nigeria, siguiendo algunos cursos que les ayudarán a revisar su vocación marista en preparación para abrazar definitivamente la vida religiosa marista mediante la profesión perpetua de los votos de pobreza, castidad y obediencia. Estos votos, también conocidos como “consejos evangélicos”, son un compromiso para vivir una vida de discipulado radical, buscando la santidad y una relación más estrecha con Dios.

El programa de formación comenzó el 17 de mayo y se prolongará hasta el 12 de julio. Los últimos 30 días serán marcados por un tiempo de retiro.



Los hermanos son, de izquierda a derecha en la foto, Bartholomew Oboh, Kingsley Izuogu, Moses Gbulum, John Ukandu y Peter Gege; los otros hermanos son Buhven Leonard, Ndilon Norbert, Benjamin Adi y Benjamin Florentin Kra.

mundo marista

CAMBOYA

27º ANIVERSARIO DE LA FUNDACIÓN DE LA ESCUELA LAVALLA



PROGRAMA DE PREPARACIÓN PARA LA PROFESIÓN PERPETUA DE NIGERIA Y WEST AFRICA

ESTADOS UNIDOS

ENCUENTRO DE HERMANOS DE PROFESIÓN TEMPORAL EN ESOPUS



MONTEVIDEO ACOGE LA REUNIÓN DEL EQUIPO DE ESPIRITUALIDAD DE LA REGIÓN AMÉRICA DEL SUR

ESPAÑA

COMUNIDAD CRISTIANA MARISTA DE REFERENCIA, DE GUADALAJARA



BRASIL CENTRO-NORTE: LA COMUNIDAD NUESTRA SEÑORA DE PENHA CELEBRA SU 25º ANIVERSARIO

P. HANS ZOLLNER

BRASIL CENTRO-SUR PROMUEVE ENCUENTROS SOBRE PROTECCIÓN Y ACOGIDA A VÍCTIMAS DE ABUSO

La Pontificia Universidad Católica de Paraná (PUCPR) y la Provincia Marista de Brasil Centro-Sul (PMBCS) realizan los días 30 de junio y 1 de julio dos encuentros con el P. Hans Zollner, jesuita alemán reconocido internacionalmente por su labor en la prevención del abuso en la Iglesia y el apoyo a las víctimas. Las actividades se realizarán en Curitiba (PR) y están dirigidas a educadores, investigadores, estudiantes, líderes religiosos y líderes institucionales.

Los eventos cuentan con el apoyo de Farol 1817, del Centro Marista de Defesa da Infância y del Núcleo Lux Mundi, y refuerzan la importancia del trabajo en red en la protección y apoyo a las víctimas.

El 30 de junio, a las 19:00 h, el P. Zollner impartirá una conferencia sobre el tema “Políticas de protección, servicios estables y acogida a las víctimas”, en el Auditorio Henri Newman, en el campus de la PUCPR. El evento es gratuito, abierto al público y contará con traducción simultánea del inglés al portugués. Se transmitirá en directo por el canal de YouTube de la PUCPR y Farol 1817.

El 1 de julio, a las 8:00 h, el jesuita participará en un encuentro privado con líderes religiosos. La actividad se realizará en el Centro Marista Marcelino Champagnat (CMC), también en Curitiba, y se centrará en la cultura del cuidado y la protección de niños, adolescentes y personas en situación de vulnerabilidad. La conferencia también se impartirá en inglés, con traducción simultánea al portugués.

CONFERÊNCIA

Políticas de proteção, serviços estáveis e a acolhida às vítimas



com Hans Zollner

DATA	LOCAL	HORARIO
30/06/25	PUCPR Auditorio Henri Newman	19 às 21h

Realização:



Apelo:



Las llamadas de los Capítulos Generales XXI y XXII incluyen la defensa y la promoción de los Derechos del Niño. Las dos Asambleas Internacionales de la Misión respaldaron la importancia que se otorga a los Derechos del Niño y pidieron que los ministerios se desenvuelvan en función de los principios de estos derechos. Esto implica que también en nuestros ministerios nos esforcemos porque los derechos de los niños sean respetados, promovidos y protegidos ([Protección infantil en el Instituto Marista](#)).

CRUZ DEL SUR

ENCUENTRO SUBRAYA EL PROTAGONISMO ESTUDIANTIL

El tercer Encuentro Provincial de Protagonismo Estudiantil se realizó del 12 al 14 de junio en Luján, Argentina. Los objetivos fueron socializar experiencias de participación y protagonismo estudiantil de los Centros Educativos Escolares y Comunitarios de la Provincia Cruz del Sur, fortalecer el rol y la función de los adultos promotores de espacios de protagonismo, y generar una Red de Centros de Participación y Protagonismo para atender proyectos comunes.



La jornada inaugural contó con la presencia de todos los Centros Educativos Escolares Maristas y 5 Centros Educativos Comunitarios provenientes de todos los rincones de la Provincia. En la Celebración de apertura, durante la bienvenida, se proyectó un video inspirador del Papa Francisco. Y el H. Marcelo de Brito, Director del Área de Misión, habló a los jóvenes acerca de la animación de la Vida y Misión Maristas en la Provincia y de cómo se refleja en los Centros Educativos a los que pertenecen. Luego propuso a los jóvenes preguntarse “¿dónde estamos? ¿a dónde queremos llegar? ¿cómo nos organizamos? y ¿para qué?” y a compartir sus sueños y deseos para Cruz del Sur, presente en Argentina, Paraguay y Uruguay.

Otro momento importante de la primera jornada fue la exposición del Observatorio Social Marista creado en el Colegio Sagrado Corazón de San Francisco, Córdoba acerca de los resultados del relevamiento realizado sobre espacios de participación y protagonismo estudiantil. Al cierre del primer día, todos los partici-

pantes compartieron un momento de oración en el Historial Marista y en la Capilla de la Villa San José, a cargo del Área de Vocación y el Equipo de Patrimonio Marista.

Durante la segunda jornada, los jóvenes participaron en Talleres de Formación junto a sus promotores. Fueron cinco los espacios y estuvieron vinculados a la Incidencia política y a la Representación estudiantil, al rol del delegado y al armado del Centro de Estudiantes (Equipo de Derechos

y Políticas Públicas), a Proyectos de solidaridad (Equipo de Solidaridad y de Gestión de CECs), al Fortalecimiento de la Comunicación en redes sociales, inter-centros, con directivos, y con la participación del conjunto (Equipo de Comunicación Provincial), y al Paradigma del Cuidado y el Buen Trato (Área de Vocación). Por la tarde, cada representante trabajó en equipo recogiendo los ecos con otros/as y proponiendo iniciativas concretas que, desde lo compartido, puedan surgir para trabajar en la segunda parte del año.



El tercer y último día marcó el cierre de una experiencia intensa, profunda y transformadora para los jóvenes representantes de los Centros Educativos Maristas. Al comienzo de la jornada, cada grupo puso en común aprendizajes, intuiciones y desafíos. Luego, el Equipo de Mundo Juvenil animó una celebración de envío y se leyó el pronunciamiento construido por promotoras y promotores, expresión colectiva del sentir y el pensar de este proceso.

STAR OF THE SEA

EL HERMANO PETER CARROLL ES NOMBRADO PROVINCIAL PARA UN SEGUNDO MANDATO

El Consejo General, tras analizar los resultados del sondeo realizado en la provincia, ha nombrado al H. Peter Carroll como Provincial de la Provincia Star of the Sea para un segundo mandato de tres años. En una carta enviada a la provincia el 12 de junio, el H. Ernesto Sánchez, Superior General, agradeció al H. Peter por su disposición y generoso compromiso para continuar como Provincial: «Su cercanía a los hermanos y laicos maristas, su estilo de liderazgo colaborativo y sus esfuerzos por fomentar la unidad han sido un verdadero regalo para la provincia».

El Superior General también agradeció al Consejo Provincial, a los hermanos, a los equipos y comités de la

El H. Peter Carroll ha sido Provincial de la Provincia Star of the Sea desde diciembre de 2022, cuando fue nombrado primer Provincial de Star of the Sea. Antes de este nombramiento, se desempeñaba como provincial de Australia desde 2015.

Nací en 1958 y crecí en Bundaberg y Brisbane, Queensland, Australia. Soy el segundo de tres hermanos. Mi hermana mayor falleció en 1979 y la menor vive con su esposo y sus dos hijos en Brisbane.

Cuando terminé los estudios de secundaria en el Marist College Ashgrove, empecé el postulantado en 1977 y entré en el noviciado en 1978. He hecho la primera profesión en 1980 y la profesión perpetua en 1986.

Durante la formación de post-noviciado completé mis estudios en la Universidad Macquarie y cursé estudios de postgrado en la Universidad Católica Australiana.

De 1984 a 2012 mi trabajo pastoral se desarrolló íntegramente en el contexto de la educación secundaria. Me especialicé en educación religiosa y dirigí dicho departamento en tres colegios, uno en el estado de Queensland y dos en Nueva Gales del sur.

Fui miembro del Consejo Provincial de la antigua provincia de Sídney, en 2003 y, posteriormente de la provincia de Australia y en 2012 fui nombrado representante del H. provincial, Jeffrey Crowe, cuando presté asesoramiento en temas de pastoral y gestión de personal.

El Señor me bendijo de muchas maneras: tuve unos pa-

Provincia por el trabajo que han realizado durante estos años. Asimismo, agradeció a los laicos maristas que siguen haciendo realidad el sueño de Marcelino en los diversos países donde sirven. «La Familia Marista Global se hace realidad en la Provincia Star of the Sea, donde se observa como se incrementa el carisma marista vivido por los hermanos y laicos maristas presentes en muchos países y culturas», enfatizó el Superior General en su carta. Y concluyó diciendo: «Encomendamos la Provincia Star of the Sea a María, nuestra Buena Madre».

El H. Peter Carroll comenzará su segundo mandato como provincial en diciembre de 2025.



dres excelentes; crecí en un hogar ideal con una familia que me proporcionó un apoyo continuo; fui llamado a la vida marista; he tenido muchas oportunidades en los últimos años.

REUNIÓN DE LOS SECRETARIOS DE LAS REGIONES MARISTAS



Con el objetivo de crear sinergia, los secretarios de las seis regiones del Instituto pidieron al H. Ben Consigli, Consejero general, reunirse para mejorar el servicio que prestan, apoyarse mutuamente y cuidar el espíritu de familia marista en las regiones. Tras la reunión del 30 de abril, los secretarios se reunieron de nuevo, en línea, el 11 de junio. Participaron: H. Jiji Dasan (Asia), H. Albert Rivera (Arco Norte), José Antonio Rosa Lemus (Europa), Leonardo Soares (América Sur) y H. Kevin Wanden (Oceanía). El H. Francis, secretario de la Región

África, no puedo participar. Francisco Colón ayudó en la traducción. En el encuentro, que contó con la presencia del H. Ben, los participantes compartieron durante hora y media los proyectos de cada región, y también los temas que cada secretario considera importante desarrollar en este espacio de común de encuentro, que se realiza cada dos meses.

“Fue un tiempo de profundidad, y trabajo intenso, conociendo aquellos proyectos y realidades de cada

una de las regiones en las que se está, teniendo la suerte de ser escuchados por el H. Ben, consejero general”, dijo el secretario de Europa, José Antonio. Muchas de las inquietudes que se compartieron en relación al funcionamiento, organización y responsabilidades, son temas que se trabajarán con el siguiente Consejo General.

El próximo encuentro del grupo será a finales de octubre de 2025, después del XXIII Capítulo General.



Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - comunica@fms.it

Website

<http://www.champagnat.org>

YouTube

<https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

Facebook

<https://www.facebook.com/fmschampagnat>

Twitter

https://twitter.com/fms_champagnat

Instagram

<https://www.instagram.com/fms.champagnat/>